

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION
—PLAZA DEL CORPUS, 11—
REDACCION E IMPRENTA
—SAN AGUSTIN, 7—
TELEFONO NUMERO 35

SUSCRIPCION

SEGOVIA, mes..... 1 Ptas
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

APARTADO NUMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

Impresiones de la guerra

En realidad la guerra actual entre Alemania y Francia es pura y simplemente una guerra defensiva. Las dos naciones, por su carácter, por su temperamento, sólo tienen una función bélica que llenar, la de invadir. El primer ejército que en su invasión se vea rechazado, y repellido hacia los límites de su patria es un ejército vencido, y arrastrará a su Patria a la derrota.

—¡Los franceses tienen preparado su suelo para defenderse! se dirá.

En efecto, Francia ha erizado su suelo de campos atrincherados, de ciudadelas y reductos, pero no ha podido modificar el carácter de sus soldados. Los franceses son impetuosos, irresistibles en la acometida, pero calamitosos en los repliegues. Todas las retiradas francesas han sido verdaderos desastres. Fué un drama espantoso la retirada de Rusia en 1812; lo fué la de Massena en Portugal cuando la invasión de España. Todas, en fin, las que acuden a nuestra memoria.

Todas las veces que los franceses han tenido que defender el suelo de su patria, han sido arrollados, y han acabado por capitular.

Recuérdese la célebre defensa de Napoleón en 1814 contra la coalición europea. Fué la mejor campaña del capitán del siglo. Nunca su genio militar rayó tan alto. En siete días derrotó siete veces a los invasores. Y sin embargo retrocedía siempre, perdía siempre, no pudo detenerse nunca en un punto dado y acabó por entregar París. Lo propio ocurrió en Napoleón el chico, el año del desastre.

¡Soldados de fuego que el aire del ataque aviva y que el viento de la retirada extingue, sólo saben de los papetos que se toman, é ignoran que se defienden, y que para defenderse se construyen!

Igual ocurre con los alemanes. Allí está tan arraigado el sentimiento de ataque que no se han cuidado ni de preparar defensas. Su salvaguardia está en el paso de ataque. Carecen de la tenacidad defensiva de los pueblos humildes, como Bélgica, y como España.

Por eso decimos que el primero de los ejércitos beligerantes que sea rechazado y obligado a batirse dentro de su territorio, es el primer ejército deshecho.

Si el ejército francés pasa la frontera y gana una gran batalla, nada le detendrá hasta Berlín. Si la ganan los alemanes, el águila imperial volverá a hacer su nido en la cúpula de los inválidos.

Noticias militares

ARTILLERIA

Recompensas.—Se concede cruz blanca del Mérito Militar por servicios y dotes de mando, a los capitanes de Artillería don Félix Bellán de Lis, don José Morera, don Eduardo Orta, don Casimiro Rambal, don Fernando Esponera, don Miguel Rubio, don Eduardo Marfil, don Faustino González y don Eugenio Colorado; a los primeros tenientes don Rafael Sierra, don José Borús, don José Rexach, don José Serra, don José Salgado, don Miguel Sánchez, don Juan González, don Ramón Cistuel, don Manuel Rodríguez, don José Gómez, don Salvador Serón, don Carlos Llanusa, don Rafael Azaso, don Joaquín Herrero, don Juan Calvo, don Antonio Utrilla, don Edoardo Aguirre, don Antonio Elías, don

Enrique Bendito, don Francisco Judel y don José Parga, y al segundo teniente escala de reserva don Blas Salazar.

OFICINAS

Permuta de cruces.—La de tres de plaza del Mérito Militar con distintivo rojo, que posee, por otras de primera clase de la misma Orden y distintivo al oficial tercero don José Marfrez García.

Destinos.—Se destina a la plantilla del ministerio de la Guerra, al archivero primero don Joaquín Vascari García, al oficial primero don Gabino Gallar Millán y al segundo don Leopoldo Vega Afero.

El nuevo curso en el Seminario

En el tablón de edictos del Seminario Conciliar se han fijado la convocatoria a ingreso y exámenes extraordinarios y demás disposiciones que han de ser observadas durante el nuevo curso de 1914 a 1915.

Los que deseen comenzar sus estudios lo solicitarán del ilustrísimo y reverendísimo Prelado, acompañando a la instancia partida de bautismo, certificación parroquial de buena conducta y otro de sanidad sobre estar vacunado el aspirante.

El período de matrícula ordinaria durará desde el 1.º al 14 de Septiembre, y los exámenes de ingreso, así como los de asignaturas para los suspensos ó no presentados en Junio, tendrán lugar el día 12. Los que habiendo aprobado el cuarto año de Latín, hayan de pasar a Filosofía, sufrirán el examen de suficiencia el día 14.

El internado se solicitará por carta dirigida al señor mayordomo antes del día 10. Todos los internos se presentarán en el Seminario al anochecer del día 14.

El 15, a las diez y media de su mañana, quedará abierto el nuevo curso con la solemnidad de costumbre y las clases comenzará el 21.

El ingreso en las Academias

Plazo de validez de ejercicios aprobados

El «Diario oficial» publica hoy la siguiente Real orden circular:

«El plazo indefinido que existe para la validez de la aprobación de las asignaturas que comprende el ingreso en las Academias militares es perjudicial para estos centros y aun a los mismos alumnos; a los primeros, porque pasado que sea un cierto número de años, se habría complicado la documentación de un modo notable, y a los segundos, porque verificado el ingreso después de transcurrido excesivo número de años, que en algún caso pudiera llegar a dieciséis, perdería en solidez la base fundamental de los estudios.

Por todo lo expuesto, el Rey (q. d. g.) ha tenido a bien resolver que la aprobación de los ejercicios que constituyen el plan de ingreso de las Academias militares, tenga validez durante el plazo de cuatro años, a partir de la fecha del último examen en que los aspirantes fueron bien conceptuados.»

INFORMACION DEL OBISPADO

Ordenes generales

El ilustrísimo señor obispo de la Diócesis ha determinado celebrar órdenes generales el día 19 de Septiembre próximo, témporas de San Mateo.

Los aspirantes a recibirlos presentarán sus solicitudes antes del 28 del actual; los exámenes tendrán lugar en los días 3 y 4 de Septiembre, y el 9 del mismo mes darán principio los ejercicios espirituales en el convento de PP. Carmelitas.

La oración «pro pace»

En consonancia con la exhortación de su santidad el Papa a los fieles, con motivo de la guerra europea, he dispuestas al pre-

lado que, a partir de hoy, se diga en todas las misas que se celebren en las iglesias de esta diócesis la oración «pro pace».

Acción social católica

Desearo el ilustrísimo señor Gandasegni imprimir toda la actividad posible al desarrollo de la acción social en la diócesis, ha requerido el concurso del incansable propagandista y benemérito sacerdote don Juan F. Correas, quien, en reciente estancia en Segovia celebró diversas conferencias para trazar las líneas generales del plan a seguir.

El homenaje a Pepe Rubio

Son muchas las distinguidas personalidades de esta capital que han acudido hoy a la casa en que se hospeda el ilustre actor y querido amigo nuestro Pepe Rubio, para dejar su tarjeta, asociándose así al sencillo homenaje de admiración y cariño que la ciudad segoviana, tributa al insigne artista, gloria de la escena española, que ha sido nuestro huésped durante una temporada.

A la feliz iniciativa del culto médico y literato señor Gila, acogida con entusiasmo por todos, ha respondido los muchos admiradores con que cuenta en Segovia el señor Rubio quién, como ya anunciamos ayer, regresará mañana a Madrid, en el tranvía de las cinco y media de la tarde.

La despedida al famoso actor responderá, seguramente, a los muchos afectos y simpatías que ha sabido conquistarse entre nosotros.

Las fiestas del barrio de San Millán

Muy concurrida se vió anoche la verbena celebrada en el corralón de la posada de la calle de Caballeros, con motivo de las fiestas del barrio de San Millán.

El amplio recinto estaba vistosamente iluminado con faros de papel, y un piano manubrio proporcionó amenos pasatiempo a la juventud incausable, que rindió culto fervoroso a Terpsicore. Lluvia muchachas del barrio concurrirían a dar animación y realce a la fiesta, que se prolongó hasta primera hora de la madrugada.

La dulzaina y el tamboril han recorrido hoy, de mañanita, las calles de la barriada, tocando alegre diana, y en el templo parroquial se ha celebrado la solemnidad del día con misa sacramental y sermón.

Por la tarde, habrá baile de rueda en la plazuela del barrio, y por la noche, continuarán los regocijos populares, con baile de sala en «La Vela».

El próximo eclipse de sol

Está inmediato un eclipse total de sol, visible como parcial en España.

La zona de totalidad será bastante extensa, pues empieza en las islas Banks y del Príncipe Alberto, todo el norte de la América boreal, atraviesa el Norte de Groenlandia, el Océano Gacial Ártico, Noruega, Suecia, el Báltico, la Rusia occidental, el Mar Negro, el Asia Menor, la Persia, para terminar en Belouchistan y el Indostán.

El fenómeno celeste tendrá lugar el viernes, día 21. Principiará a las 11 horas, veinte minutos y 57 segundos, terminando a las 13 horas, 37 minutos, y se encontrará en su máximo apogeo poco después de mediodía.

El valor de la máxima fase ó parte eclipsada del sol, tomando como unidad el diámetro solar, será en Segovia, de 0.361, es decir, algo más de una tercera parte.

La primera inmersión de la luna en el disco solar se verificará en un punto que dista siete grados del vértice superior del sol, hacia la derecha (visión directa). Este punto equivale aproximadamente a la posición que marca el minutero de un reloj, a las doce horas y cuatro minutos.

Peñafiel

LAS FIESTAS DE SAN ROQUE

Se ha publicado el programa de los actos religiosos y profanos que esta villa celebrará en honor a la Virgen y a San Roque.

En los días 15 y 16 tendrán lugar solemnes funciones religiosas, y en las tardes del 15, 16 y 17 habrá novilladas con ganado de don Trifano Gamezo. La lidia estará a cargo del afamado diestro Ramón Fernández (Habanero) y su cuadrilla.

Se quemarán bonitas colecciones de fuegos artificiales y la música del Hospicio provincial amenizará los paseos, con escudos conciertos.

En los bailes de rueda, tocará el laureado dulzainero «Taratari».

El día 18 en la plaza del Coso, se verificará una carrera de cintas en bicicleta, habiéndose inscrito varios jóvenes de la localidad.

Las sociedades de recreo han organizado grandes bailes en sus salones.

Corresponsal.

14-8-914.

La música en los paseos

Programa de las obras que mañana, de nueve y media a once y media, interpretará la banda de la Academia de Artillería, en la Plaza Mayor:

- 1.º Le Redoubtable, posodoble.—Allier.
- 2.º La princesita del dólar, valse.—Straus.
- 3.º La vida alegre, selección.—Lehár.
- 4.º Penas y alegrías, potpourri.—Peñalba.
- 5.º Julia, ribeirana (mañeira).—Méndez.
- 6.º Ronde des marcheurs, posodoble.—Allier.

La guerra europea

Los horrores de la guerra

Acusaciones francesas
París 14.—El periódico francés «Le Temps» publica detalles referentes al regreso del coche que condujo al embajador alemán en Francia, barón de Schoen, hasta la frontera alemana.

Los dos conductores fueron bien tratados por el embajador, que puso a su disposición, para acompañarles, un agregado a la embajada.

A pesar de esto, al entrar en Berlín fueron sujetados por las muñecas, y conducidos a la Comisaría.

Puestos en libertad, fueron otra vez detenidos a la salida de la fonda, golpeados y llevados a la Comisaría, a pesar de las protestas del agregado que les acompañaba.

En la sala de espera de la estación fueron aún encerrados durante una hora, pudiendo por fin montar en el tren; pero en Ratisbona les volvieron a detener, y estuvieron durante doce horas custodiados por soldados con fusil al hombro.

En Constanza volvieron a ser detenidos, y al cabo de treinta y seis horas de detención, se les puso en libertad, y pudieron llegar a la frontera suiza.

Un telegrama de Zurich dice que cuentan algunos viajeros, procedentes del Sur de Alemania, que el consul general de Rusia en Francfort fué llevado por fuerza hasta una estafeta que representa a Alemania, y se le obligó a descubrirse ante el monumento y a hacer varias genuflexiones, mientras el público le golpeaba bárbaramente.

También se sabe que algunos miembros de la colonia francesa de Francfort, han sido encarcelados en Dusseldorf.

Acusaciones alemanas

Roma 14.—La Agencia Wolff ha recibido un telegrama de su corresponsal en Holanda, en el que se relatan los numerosos atropellos de que fueron objeto los súbditos alemanes.

En la noche del sábado, 8, cuando aún no era conocida por la gente, la toma de Lieja por los alemanes, el poblado de Bruselas y el de Amberes se entregaron a toda clase de desmanes.

Entre los primeros detenidos por acusación de espionaje figuró el Príncipe de Croÿ, con sus dos chauffeurs. A los tres se les acusaba de haber tomado parte en un banquete, al que asistieron oficiales alemanes.

La inculpación era inexacta.

La mayoría de los comerciantes alemanes al por mayor y los consignatarios de las casas alemanas de Amberes, a quienes se debe principalmente el desarrollo del puerto, fueron brutalmente atropellados.

El conocido fondista Weber, fuélynchado por la muchedumbre.

Todos estos hechos están confirmados por testigos presenciales, que han remitido un relato detallado y completo a la Gaceta de Colonia.

El mismo periódico relata también una serie de horrores cometidos con los soldados heridos. A uno de ellos le sacaron los ojos, después de haberle atado las manos a la espalda.

Está oficialmente confirmado que siempre que pudieron, los paisanos hicieron fuego sobre la Cruz Roja.

Comunican de Strasburgo que la mayoría de las mujeres que llegaron expulsadas de Francia, tuvieron que ingresar en los Hospitales, a consecuencia de los malos tratos que recibieron de los gendarmes franceses.

Además, les robaron el dinero y las joyas que llevaban encima.

Los alemanes en Rusia

Un puerto bombardeado.—Temores en Finlandia.

París 14.—La tripulación de una goleta danesa llegada a Copenhague da detalles del bombardeo del puerto ruso de Windan por dos cruceros alemanes.

Varios edificios quedaron destruidos y algunos de los barcos hundidos en la rada se incendiaron.

El gobernador de la plaza de Svensborg, puerto avanzado de Helsingfors, capital de Finlandia, ha aconsejado a los habitantes de Helsingfors que abandonen la población ante la posibilidad de un próximo ataque de los barcos alemanes.

Los arsenales y los docks del puerto finlandés de Hango han sido destruidos durante el curso de los acontecimientos.

Inglaterra contra Austria

París 14.—El Almirantazgo inglés ha ordenado a la flota británica del Mediterráneo que rompa las hostilidades contra Austria, toda vez que el estado de guerra entre esta potencia y la Gran Bretaña comenzó ayer a media noche.

China en favor de Alemania?

París 14.—Se dice que China se ha declarado en favor de Alemania, desarmando la guarnición de uno de los puntos del protectorado inglés en China.

La invasión alemana hacia Amberes.

París 14.—Los alemanes avanzaron ayer hacia Diest, tratando de recuperar las ametralladoras y cañones perdidos.

Fueron rechazados con considerables pérdidas.

15 000 heridos franceses

San Sebastián 15.—Comunican de la frontera que han llegado a Bayona 15.000 soldados franceses heridos, que serán distribuidos entre los hospitales dispuestos en dicha capital del Mediodía de Francia y otras poblaciones cercanas a nuestra frontera.

Japón contra Alemania

Declaración de guerra

París 14.—La Agencia Fournier comunica que el Japón acaba de declarar la guerra a Alemania.

El suceso, por tanto, se ha anticipado a las previsiones que en su número de hoy hace «Le Temps», asegurando que la declaración oficial de la guerra no sería conocida hasta que el Mikado estuviere de vuelta en Tokio, adonde no debe llegar hasta mañana.

El embajador japonés en Londres tuvo ayer una larguísima entrevista con sir Grey.

DE SOCIEDAD

Condecoración

A nuestro distinguido amigo el bizarro capitán de Artillería don Eugenio Colorado le ha sido concedida cruz blanca del Mérito Militar, por servicios prestados en su destino.

Sea enhorabuena.

El verano

Han llegado a La Granja, en temporada de verano, el marqués de Portago, el conde viudo de Albyz y don Gabriel Pastor.

De días

Mañana, San Joaquín, celebran su fiesta onomástica el excelentísimo señor don Joaquín María Castellarnau; el teniente coronel de Artillería, señor Gardequí; el comandante, señor Rey; el cajero del Banco, señor Rodríguez Fuertes; el empresario de coches, señor Cruz; el coadjutor de San Lorenzo, señor Mateos y otros.

Reciban todos nuestra felicitación.

Testimonio de gratitud

La señora viuda de hija del señor Rodríguez del Valle (q. e. p. d.) al ausentarse de esta ciudad, se despiden por conducto nuestro, de todos los amigos que las han acompañado en su reciente desgracia, á los cuales agradecen profundamente las pruebas de afecto que de ellos han recibido.

Profesión religiosa

Esta mañana han hecho su profesión religiosa, en el Convento de padres misioneros, treinta y cuatro novicios y han tomado el hábito otros tantos aspirantes.

Con tal motivo se ha celebrado una solemne función religiosa, consistente en miss cantada y sermón pronunciado por el reverendo padre José Busquet.

Los exploradores á Coca

Conforme estaba anunciado, ayer á las cinco emprendieron la excursión á Coca los exploradores segovianos.

Sallieron del domicilio social formando dos patrullas, al mando del instructor señor Martínez, y precedidos de la bandera, cornetas y tambores.

Por el camino de la Cuesta de los Hoyos se dirigieron los intrépidos muchachos á la alameda de la Fuencisla y desde allí emprendieron la marcha por la carretera de Arévalo.

Van en total 24 exploradores y los instructores señores Monje, Maso, Fernández, La Rosa y Martínez, éste último como jefe de tropa.

A las inmediaciones del santuario de la Fuencisla acudió bastante público que tributó una cariñosa despedida á los valientes exploradores.

Se han recibido noticias de que anoche, á la hora marcada en el itinerario, llegaron los muchachos á Garcillán, primera etapa de la marcha, sin que ocurriera el menor contratiempo.

El pueblo en masa salió á recibir á los expedicionarios, colmándoles de agasajos y atenciones.

La palidez del rostro

La palidez del rostro, que tanto preocupa á las jóvenes, desaparece tan pronto como se corrijan los desarreglos de la menstruación, flujo blanco, la inapetencia y desequilibrio nervioso. Dos frascos de Jarabe de HIFOFOS-FITOS SALUD, bastan para devolver al rostro su color sonrosado y la salud, la alegría y el sueño tranquilo á la que sufre las consecuencias de la clorosis y de la anemia.

Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares, recházense.

SUETOS

El mucho original acumulado estos días, nos ha obligado á aplazar hasta hoy la publicación de nuestra «Página literaria», que debió salir el martes último.

Para la clase jornalera A fin de remediar en lo posible la crisis porque atraviesa la clase jornalera y para proporcionar también trabajo á los repatriados que en estos días llegan del extranjero, la dirección general de Obras públicas librará, con la urgencia del caso y con cargo al crédito de 500.000 pesetas para el empleo de piedra apropiada para reparación de carreteras, á las jefaturas de Obras públicas de varias provincias, importantes cantidades.

A Segovia le han correspondido 2.000 pesetas.

Asimismo ha sido aprobado, con igual fin, el presupuesto para estudios de abastecimiento de aguas á la villa de Santa María de Nieva.

Los aspirantes de Hacienda

En la «Gaceta» de hoy aparece una Real orden relativa á la forma en que deben justificar los aspirantes de Hacienda el hallarse en posesión del título de bachiller ú otro obtenido en establecimiento oficial de enseñanza.

Los exploradores

Según referencias particulares que tenemos, los exploradores han llegado esta mañana sin novedad á Santa María de Nieva, desde donde continuarán mañana á Nava de la Asunción y Coca.

Los coches de la provincia

Con motivo de las fiestas de estos días, que se celebran en muchos pueblos de la provincia, en los coches correos de anoche y de esta mañana han salido bastantes viajeros, ocupando por completo el número de asientos de los vehículos.

Tren botijo

El lunes, á las 18:49 llegará á Segovia otro rápido botijil, conduciendo veraneantes con destino á Bilbao.

El convoy parará en Segovia treinta minutos.

La Popular

Hoy ha marchado á El Espinar la banda de música «La Popular», contratada para las fiestas que se celebran en aquella villa.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOSFERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid AL FERINOL.—De venta en todas las farmacias.

En «La Velez»

Mañana, con motivo de la fiesta de San Roque, celebrarán los mozos del barrio de San Millán un gran baile de sala, en «La Velez», amenizado por una banda de música.

Casa de socorro

Ayer por la tarde fué curado el joven de 13 años Fermín de Pablos Zurdo, de una luxación incompleta en el codo y radio del antebrazo derecho, ocasionada por una piedra que le cayó de una pared, estando jugando.

Registro civil

Hoy se ha inscrito la partida de defunción de Miguel Herrero Casado, de 13 años.

Nacimientos, ninguno.

Alcance de Madrid

(POR TELÉFONO)

2 tarde.

Regreso de Dato

Esta mañana ha regresado de San Sebastián el presidente del Consejo, señor Dato.

Consejo de ministros

Enseguida que llegó á la corte el presidente, convocó á los ministros á Consejo, que se celebró en Gobernación, empezando á las once y media y terminando á la una y media.

Á la salida dijo el señor Dato que había apresurado su regreso de San Sebastián porque era necesario adoptar urgentes medidas acerca de las subvenciones.

Acuerdos del Consejo

Se ha acordado la supresión de los derechos de aduanas sobre los trigos, harinas y carbonos y la rebaja del arancel en cuanto al maíz y centeno. Se ha facultado al ministro de Ha-

cienda para gestionar con el Banco de España el apoyo á las sociedades de crédito nacionales y extranjeras, á fin de que puedan hacer frente á las actuales circunstancias.

También se interesará del Banco que entregue billetes, á cambio de oro, á los americanos que se encuentran en España, sin moneda de la nación, á reserva de realizar después el canje.

Contra los acaparadores

El señor Dato ha facilitado á la prensa los telegramas que ha dirigido á los gobernadores para que persigan los manejos de los acaparadores.

Se llegará en este punto, hasta la incautación de harinas, si necesario fuere, haciendo la distribución debida, con arreglo á las necesidades de cada población y se fijarán los precios reguladores.

Conferencia

El señor Dato conferenció telefónicamente con el marqués de Lema, comunicándole los acuerdos tomados en el Consejo, para que fueran transmitidos al Monarca.

Noticias falsas

Ha desmentido el presidente que haya habido estos días soldados franceses en Madrid.

También es inexacto que haya hecho reclamación alguna Alemania por haber inutilizado los aparatos de radiotelegrafía de algunos buques mercantes anclados en nuestros puertos.

Esta circunstancia está claramente especificada en el convenio internacional de La Haya.

Desórdenes en Rusia

Se asegura que en varias poblaciones de Rusia han ocurrido desórdenes y sucesos de grave importancia.

En Moscon, Olesa Kien, los grupos recorrieron las principales calles dando vivas á la revolución.

Entre la policía y los revolucionarios ha habido encuentros sangrientos.

Manifestaciones en Berlín

Un telegrama de Brusel as da cuenta de que en Berlín ha habido manifestaciones socialistas contra la guerra.

La fuerza pública ha tiroteado á los grupos.

Varios prisioneros, entre los que figuraban Venden y otros diputados socialistas, han sido fusilados.

Tren descarrilado

Se ha confirmado la noticia de que hace pocos días descarriló un tren militar francés, á consecuencia de una bomba colocada en los rails por un agente alemán.

Murieron 300 soldados franceses y hubo un número considerable de heridos.

BOLSA

NOTIZACION DE AYER

Interior.....	00 00
Amortizable al 5 por 100.....	00 00
Acciones del Banco.....	437 00
Acciones de Tabaco.....	267 00

CAMBIOS

París á la vista.....	00 00
León á la vista.....	00 00

CORRESPONSA

Médico especialista

D. J. Campos, médico director de Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos farmacoterápicos, no operatorios, contra las hernias, descensos de la matriz, vientres voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará SEGOVIA el día 7 de cada mes, recibiendo consulta de 12 á 2 en el Hotel Foras.

Consultas en Madrid todos los días

no festivos de 2 á 4, en su Instituto. Montera, 38, primero.

Oposiciones á sobrestantes

Con el concurso de los ingenieros don Ramón Cepeda, don Antonio Mavorga y don Aurelio Ballenilla, este último comandante de Artillería, nuestro amigo don Germán Cano de Rueda ha establecido en su conocida Academia de Madrid (San Marcos, 3) clases preparatorias para las anunciadas oposiciones al cuerpo de Sobrestantes. Las plazas, dotadas con 1.500 pesetas, son 70, y los exámenes comienzan en Madrid en el mes de Enero.

Ocasión

Se venden dos camas de matrimonio, inglesas legítimas, las dos clase superior.

Rezón, Almira, 6 bajo.

Licor del Polo



Exíjanse todos los frascos con las etiquetas pegadas al cristal como la de este frasco, sin cuyo requisito es falsificado.

El Licor del Polo de S de Olive cuenta 44 años de honrosos éxitos mundiales. Es el dentífico insuperable, de gratísimo perfume, de higiene irrefragable, antiséptico de primer orden, de composición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina, fenol, salol, timol (ácidos fénico, salicílico y tímico), ni ningún otro ácido que llavan varios dentíficos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

Mercados

SEGOVIA

Hoy se han cotizados los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 12'50 pesetas las 94 libras. Centeno, á 9'00 pesetas fanega. Cebada, á 7'50 id. id.

Algarroba 11'00 id. id. Harinas de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)

Medida por cilindros. Harinas puestas; saco de 100 kilos, 40 pesetas.

Id. de 1.º saco de 100 id., 39 id. Id. de 2.º id. id. 38 id.

Id. de 3.º id. id. de 70 id., 17 id. Salvados

De 1.º clase, saco de 50 kilos 10 pesetas. De 2.º id. id. de 40 id. 7'00 id. De 3.º id. id. de 30 id. 6'00 id.

MEDINA DEL CAMPO

En este mercado entraron 400 fanegas de trigo, que se pagaron á 50'50 reales las 94 libras.

VALLADOLID

Almacenes del Canal. — Entraron 300 fanegas de trigo que se pagaron á 50'75 reales las 94 libras.

Almacenes del Canal. — Entraron 100 fanegas de trigo que se pagaron á 50'75 reales fanega de 94 libras.

PEDRAZA

Trigo, la fanega, 12'00 pesetas. Centeno id. 9'00 id.

Cebada, id. 6'25 id. Algarroba, id. 10'00 id.

Lana sin lavar, 8'00 reales arroba. Patas nuevas, 3'00 pesetas arroba. Yeros id. 10'00 id.

Garbanzos de cochura 40 pesetas fanega.

PERAFIEL

Trigo, á 51 reales fanega. Centeno, á 34 id. Cebada, á 22 id.

Yeros, á 30 id. Avena, á 17 id.

CORRESPONSAL

CANTALEJO

Trigo, 12'25 pesetas fanega. Centeno, 10'25 id. id. Cebada, 8'00 id. id.

Algarroba, 11'00 id. id. Lana sin lavar, la arroba, pesetas 16'00.

CORRESPONSAL

PREPARATORIA MILITAR

DIRIGIDA POR EL COMANDANTE DE INFANTERIA

Licenciado J. Alvaro Alonso

El curso de 1914-15 empezará el 5 de Septiembre

No se admiten mas de 25 alumnos

Hay internado Grabador Espinosa, 4

PARA GANAR DINERO Imitad á los catalanes

Ganaderos, criadores de toda clase de animales, no los tendreis enfermos, no os perderán nunca el apetito, no dejarán residuos alimenticios en sus excrementos, engordarán el doble, os pesarán mucho más, ganarán el doble en su cría, si como hacen los catalanes les dais los POLVOS PINOS. En cerdos, terneros y toda clase de animales son los mejores complementos.

Gasto por cada cerdo y día es de 1. 2 á 3 céntimos. En los demás animales es proporcional. Pídanse en todas las droguerías y especialmente en Segovia, Alejandro San Juan (droguería), Francisco Martín Marcos, plazuela del Corpus, 7, y viuda de Andrés Hernández Pérez plazuela del Corpus, 9 ó á don Juan Pinós, plaza Carril, 3. Girona; acompañando pesetas 9 por cada saquito de 3 kilos, ó pesetas 13'50 por cada uno de 5 kilos. Los pedidos serán remitidos franco de porte f. o. hasta destino.

NOTA.—Como garantía de la bondad del producto, mando á todos los señores cura párrocos, veterinarios ó maestros nacionales que lo soliciten, tres kilos para pigo una vez que es en satisfacción de sus resultados, comprometiéndose á ensayarlos en cerdos y otra clase de animales á su elección.

A todos los agricultores

Interesa conocer LA INFORMACION AGRICOLA revista de agricultura y ganadería.—Pídanse un ejemplar gratis al Director, Juan Gavilán, Almirante, 19, MADRID.—Se necesitan buenos corresponsales.

15 AGOSTO 1914

Director: JOSE RODA O COLABORADORES

- Alonso Cortés (N.) Huelva (Joaquín.)
Alonso y Merchán (A.) Jackson Veyan (J.)
Allad (Ricardo.) Lara Carrillo (P.)
Amadís. León (Ricardo.)
Blanco Belmonte. Lopet (Juan José.)
Borrás (José.) Miranda (Carlos.)
Brisa (José.) Ory (Eduardo de)
Busto-Solis (F.) Quemada (Pedro)
Campo Moreno (José.) Ramírez Ángel (E.)
Cano (Carlos) Rincón Lascano (J.)
Cobella (Francisco.) Rodríguez Díaz (C.)
Casañal (Alberto.) Rueda (Salvador)
Cernuda (Segundo.) San Román (Miguel de)
Contreras (Juan de) Torromé (Rafael)
Chico (Martín.) Velao (Darío)
Delgado (Sinesio.) Vergara (Gabriel M.)
Días de Escovar (N.) Yrizaroz (Fiacro.)
Estrada (José.) Zárraga (Miguel de)
Galdón (Luis.) Zurita (Marciano.)
González Blanco (A.)

De lunes á lunes El pisto europeo

Tenemos todos puestas nuestras miradas en el teatro de la guerra. No hay que decir que este teatro se ve mucho más concurrido en estos días que nuestro teatro Miñón, en el que tuvo que suspenderse la función anunciada para el miércoles último, porque el ejército de espectadores había emprendido la retirada.

En vez de ejército, solo vimos allí una compañía: la de Gómez Ferrer, que en esta época de movilizaciones no ha logrado movilizar ni al público de Segovia, ni al público de La Granja.

¡Para teatritos estamos! Andas todas las potencias á bofetada limpia, rompiéndose á puñetazos los tratados y convenios, y mientras las escuadras se bacan en el mar del Norte, nosotros estamos metidos en un mar de confusiones, ante el farrago de noticias contradictorias, de infancias espantosas, de terribles camelos y de horrosas mentiras con que nos obsequian á diario los periódicos.

Hemos llegado ya al delirio en esto de la confagación y después de haber declarado la guerra loglaterra á Alemania; Alemania á Bélgica, á Francia y á Rusia y Austria á Serbia y á Francia y metidos en el tremendo lío franceses, alemanes, rusos, serbios, belgas, austriacos y, en fin, todo bicho viviente, ya no hay quien entienda este guisado, ó desguisado europeo, y leemos los periódicos lo mismo que si leyéramos las hazañas de Rocambole.

La lucha por hoy no es más que aero-marítima-terrestre; de modo que no siendo en el aire, en el mar y en la tierra, en cua quiera otro parte se puede vivir con tranquilidad en la oulta y oivilizada Europa.

Nos hemos pasado unas decenas de años firmando tratados internacionales y ahora resulta que de lo tratado no hay nada; de modo que, ó yo no entiendo una palabra de estas cosas, ó á estas fechas debía estar disuelto todo el cuerpo diplomático y cesantes con la clasificación que les corresponde, todos los embajadores, cónsules, vicecónsules, agregados y cuantos están hoy en Europa en el más espantoso de los ridículos, ante el vomitar de los cañones y el razonar contandente de los acorazados de guerra.

Ilas y luego por la tarde refrescamos con chicas alemanas, pero sin mostrar una decisiva preferencia.

Claro es que hay quienes desean el triunfo de los alemanes y quienes piden al Señor en sus oraciones que triunfen los franceses.

Yo, completamente neutral en estos momentos, sólo espero que de un momento á otro y sin registrarse desgracias personales, queden destruidas las más formidables escuadras de Europa. Es el único medio de que llegue España á adquirir el rango de potencia naval de primer orden.

Como nuestra nación está situada en un rincónito de Europa, según se entra á mano izquierda, hoy por hoy no abrigo temores de que las balas lleguen á la Canongía nueva.

Pero en lo que afecta al problema económico y á la carestía de las subsistencias, han de alcanzarnos las sa- picaduras, irremisiblemente.

Los hombres de negocios y los tenedores de papel andan ya escamados y si el pan, los garbanzos, las patatas y otros artículos de primera necesidad escasean y se encarecen, como consecuencia, al retraimiento de los tenedores, va á seguir el retraimiento de las cocharas.

Y sin cocharas y sin tenedores no habrá más remedio que suprimir la sopa y el cocido, por lo menos.

Que es de lo que estamos amenazados los españoles, mientras no se arregle este pisto europeo en el que debían intervenir los moros para imponer la paz á las potencias, en nombre de la civilización y del progreso.

PEPE.

Ahí me las den todas

Ya se ha armado la gorda, ya no hay remedio; al ver de los austriacos las exigencias, tiemblan ya las esferas y el hemisferio, y se mueven las fuerzas de las potencias. Francia, Rusia, Alemania, ¡vaya un jaleo el que hoy están armando por esa tierra! ¡Si que se siguen dando su gran meneo con notas, ultimátums y sires de guerra! No todas las potencias están serenas ni, de fijo, la guerra ven con sgrado, y si al actual conflicto no van á buenas, tampoco los de Serbia van de bl. grado. En fin, que todos tienen sed de conquista y todo va pasando ya de la raya; ¡dónde están los trabajos tan pacíficos del Tribunal famoso que hay en la Haya!

RECORTES ESCOGIDOS

COVAS DE RICOS

Hay personas que están en buena posición social porque se les ha muerto un tío en Chile, ó porque les ha tocado el gordo, ó porque yendo de pasco, encontraron una cantimplora llena de billetes de Banco; y creen, desde aquel momento, que todos los demás seres humanos vivimos en la penúltima miseria. Conozco un sujeto que primero fué corista, y después ventríloquo, y después concejal, y por

CUENTOS FUSILADOS

EL CURA Y EL RATA

Un granuja empedernado, refieren que cierto día colóse en la sacristía de un templo muy conocido. Entre asustado y confuso pasó á la iglesia al instante, y con gesto edificante á confesar se dispuso. El cura, á quien se tenía por hombre santificado, después de haber confesado á los que p imero había, llamó al devoto harapiento; éste á sus pies se postró, y á confesar empezó por el primer mandamiento. —¿Amas á Dios?—dijo el cura con tono de evangelista, y el gofio, que era un bromista, le respondió: —¿Con locural? Mire usted si se é fiel al Dios de la Cristianidá que no hago una granujá sin encomendarme á él. —¿Enmudece, desdichado!—gritó con espanto el cura, y añadió con más dulzura: —Pasemos á otro pecado. Por tu Dios, saber quisiera si tú, que eres buen cristiano, juras en vano... —Ni en vano ni de ninguna manera. Mentar á Dios es delito que no cometí jamás. ¡Yo no me acuerdo de él más que cuando la necesidad! Y parecidas respuestas fué dando el gofio al padre en lo de Honrar padre y madre y Santificar las fiestas. De sexto, vi que estaba, y el quinto en él no cabía; pues por no matar decía que ya ni el hambre mataba.

Mas ¡ay! llegó el mandamiento que hace siete en el Decálogo y allí dió comienzo el diálogo que referiros intento. —¿Padre?—gritó el mozalbete con sento compungido. —¿Padre, yo soy un bandido!; ¡padre, yo pequé en el siete! —¿Qué dices? —¿Que me tentó la puñalera avaricia; que me cegó la codicia... y que he robado un reid. —¿Dónde? —¿Pues, ¡dónde ha de ser? Aquí mismo. —¿(Ah, vil ratero). —¿Pues... á un caballero que usted debe conocer. —Está bien; tu fe sumisa denota arrepentimiento. Lévale el reid al momento y vuelve aquí á toda prisa. —Tome usted, padre. —¿Quién? ¿Yo? ¡A mí por quién me has tomado? A aquél á quien has robado devuélvete su reid. —Pero si habí con aquél y no lo quiere aceptar. —Entonces no hay que dudar; puedes quedarte con él. Azó el ministro á frente; bendij al gofio harapiento, y salió tranquilo y lento de la iglesia el penitente. Y ¡qué asombro no sería el que el buen cura sintió cuando, ya en la sacristía, notó que el gofio se había marchado con su reid!.

Javier DE BURGOS.

último se casó con una filipina algo coja, que tenía la nariz lo mismo que un higo de Fraga; pero poseía una renta de algunos miles de duros, y el hombre «se armó», como suele decirse.

—¿Qué te haces?—me preguntaba el otro día con cierto desdén. —Pu... escribo. —¿Pech! ¿Y os pagan por eso? Estuve por decirle: —¿Qué nos han de pagar! De ninguna manera! Lo que hacemos es escribir y poner dinero encima. Aquí solo pagan al que, como tú, se ha casado con una mona.

Pero me contuve y le dejé que fuese á pasear su vanidad ridícula por las calles de la corte. No es sólo este ventríloquo adulterado quien mira con desdén compasivo á los que no tenemos casas en Madrid, ni jugamos á la Bolsa.

Por regla general, los hombres ricos suponen que nadie más que ellos prueba el vino, y la carne, y el jamón, y las alcachofas. —¿Ha comido usted guisantes alguna vez?—me preguntaba uno que tuvo salchichera y adquirió una fortuna vendiendo picadillo de burro y trozos varios de perro.

—No, señor.—le contesté humildemente.—Yo, si quiere usted que le diga la verdad, apenas conozco los alimentos.

—Y cómo hace usted para vivir? —Me mantengo con papel secante y cáscaras de cebolla.

No es que uno vaya á pedirles nada, ni que muestre el menor deseo de heredarles: es que hay ricos que le ven á uno sin sortija de brillantes en el dedo pequeño, y dicen con acento de comiseración: —¡Pobrecillo! ¡Qué mala ropa interior debe de usar ese joven! ¡Tendrá elástica!

Hay quien nota que no lleva usted esencia alguna en el pañuelo de las narices, y ya le está mirando con cierta sonrisa de compasión. Por que esto de los perfumes es un síntoma de riqueza. Generalmente, el que come mal, no tiene gusto para perfumarse el pañuelo, ni para teñirse las cejas, ni aun para abrirse la raya por detrás; cosa que hacen todas las personas de buena posición, por calvas que sean.

En concepto de la gente rica, los pobres no deben casarse nunca, porque el matrimonio es cosa rara, y porque, además, se exponen á tener familia. —¡Ay!—exclamaba una casera al saber que iba á contraer enlace una joven costurera del piso quinto. —¿Se casa usted? —Sí, señora. —Pero... ¿piensan ustedes tener familia? ¡Eso sería una locural!

Aun sin pedirles nada ni comunicales nuestras estrecheces, los ricos se creen con derecho á aconsejarnos. —¿Caramba!—me decía uno.—Ya se ha fumado usted cinco pitillos en menos de una hora. —Sí, señor; yo fumo mucho. —Hace usted mal. —No, si no me perjudica. —No lo digo por la salud, lo digo por el gasto.

Así no es posible que haga usted economías nunca. Yo, con ser persona de recursos, enciendo un cigarro ahora, que son las cuatro, y no lo tiro hasta la hora de cenar. Porque procuro que me dure.

—¿Pero cómo? —Muy fácilmente; si había de clupar, no clupar. El mismo sujeto me decía en cierta ocasión, —¿temblor! ¿Por qué se ha puesto usted esa cor-

bata verde en un día como el de hoy? ¿No ve usted que está lloviendo? Hay que cuidar las cosas para que duren. Tengo yo prendas compradas en la Habana en el año 56, cuando fui allá á incautarme de la herencia de una tía, que era una tirona clara, y me dejó todo lo suyo. Aún conservo un jipijapa nuevito, que suelo prestárselo en Carnaval á un pariente para salir de máscara, y el día que me lo rompiera, tendría que pagármelo. Ustedes son unos locos, que no piensan en el día de mañana, y es que no les han educado como educo yo á mis hijos. Lo primero que hacen, cuando llegan del colegio, es quitarse los ca zoncillos y la camisa para ponerse una bata floja, abrochada por detrás; de este modo se evita que gasten la ropa blanca, y á la vez consigo que anden frescos.

Los ricos son, por lo general, aficionados á meterse en lo que no les importa, buscando el pretexto de la compasión. —¡Jesús!—dice una señora acaudalada.—¿Qué lástima me dan las de Garabito! —¿Por qué? —Porque las pobrecitas tienen que vivir con el sueldo de su padre, que es un simple director general, y mirelas usted con qué lujo salen á la calle. A la mamá la he contado tres sombreros en lo que va de año. ¡Pobrecillas! Sabe Dios los sacrificios que tendrán que hacer para salir del día. La pequeña necesita el aceite de hígado de bacalao, porque está hecha una anguila, pero ¡ya se ve! el sueldo del padre no llega para todo. A mí me consta que deben cuatro pesetas al burrero y que gastan los garbanzos de á veinte.

Libreme Dios de todo trato con los poderosos de la tierra, para evitar consejos y humillaciones, y para que no me suceda lo que á un mi amigo. Fué á visitar á un poderoso recién llegado de Cuba, y éste le preguntó cariñosamente: —¿Qué es usted? —Periodista.—contestó el otro. —Bueno. Pues tome usted una peseta para echar unas copas.

Luis TABOADA

La guerra y el matrimonio

Con el terrible anuncio de la guerra europea están soliviantadas las niñas casaderas. Casaderas he dicho, que es decir todas ellas, pues en el afán santo de no morir solteras, coinciden las que lucen cuatro metros de trenza con las que van luciendo diez faldas superpuestas. —Oh, Dios de los ejércitos! —decía una morena— ¿Qué será de nosotras si á los hombres se llevan? ¿Qué será de nosotras si estamos á estas fechas con la epistola al cuello, con el yugo á cien leguas? Horrible, tremebundo, pavoroso problema. Y si ahora sobran tantas, cuando estalle la guerra, van á aumentar las bajas y ¡entonces va á ser ellas! A nosotros, en cambio, nos parece de perlas; que el papel masculino á tal altura llega, que, ayer, sin ir más lejos nos fuimos de la Acera leyendo del asedio

de las miradas tiernas. No haga el diablo que un día cualquiera mamá suegranos embauque y nos eche la garra con la guerra.

TALIN.

LETRAS FEMENINAS

La dulce mentira

Arcángel es un niño humanitario y altruista, un poco filósofo, un poco soñador. A él le gustan mucho los pájaros, le gustan con refinamientos sutiles de admiración y de piedad. Quiere tenerlos cerca para darles azúcar, alpiste, y hierbas sabrosas; para ofrecerles un baño de cristal, un columpio de seda y una jaula de oro muy bonita; para contemplarles largamente, amorosamente, y gozar con su ligereza y su hermosura, con sus coquetías y sus cantos.

Pero al mismo tiempo Arcángel sospecha que la hospitalidad así ofrecida venga á ser forma de dorada esclavitud.

La conciencia pura del niño se alarma: él no quiere en modo alguno abusar de su poder, ni que el pájaro le mire como á un monstuo.

Y á fuerza de discurrir ha encontrado un medio de conciliar su afición al cultivo de las avecillas con sus respetos para las santas libertades que dictaron leyes á las alas y á los nidós.

En el verano, Arcángel, familiarizado con bosques y campiñas desde su casa costanera, asila á un pájaro que le traen otros niños: suele ser un canario silvestre. Le cuida y le contempla con afán hasta el otoño; entonces le da un beso, después de abrir la jaula, y le dice con una pena que oculta valeroso: —Adiós, monín, hasta el año que viene.

El pájaro vuela algo torpe, se posa en un árbol, en un alar ó en una pared. Luego, cobra ánimos, lanza unos trinos audaces y gozosos que el nene escucha como una despedida, y desaparece en la fronda.

—Adiós, adiós—dice Arcángel todavía, con los ojos llenos de lágrimas.—No olvides el camino; no dejes de volver...

—Pi... pi...—se oye en un cuchicheo lejano, entre susurros de ramas y de brisas.

Arcángel se queda triste, paga su generosidad con un dolor que oprime demasiado el inocente pecho. Mas, al cabo, recapacita y una deliciosa consuelación premia sus piedadas.

—El pájaro—supone—habrá ido á ver á su mamá: ¡qué contenta se va a poner!... Estará hablando de mí: dirá él que soy muy bueno, que le di muchas cosas ricas y que le dejé marcharse para que fuese muy feliz...

Estos pensamientos le confortan y animan de tal modo, que sonríe con melancólica resignación mientras se extasia escuchando los indefinibles rumores que pueblan de misterios y suspiros al éter azul. Para la fantasía del nene cada vasto horizonte es una divina inmensidad donde gozan y triunfan mariposas, ángeles y pájaros...

Ahora el nuevo estío abrió otra vez la puerta de la jaula; un canario silvestre canta en ella presume y se esponja, bajo las atónitas miradas de Arcángel, que murmura:

—¿Será el mismo?... ¿Será aquel del año pasado?... Sí; porque yo le dije que volviera y le quise mucho... ¡Como estaban las ventanas cerradas se dejó cazar para volver!...

Arcángel sorprende nuestra sonrisa de incredulidad; una vaga pesadumbre oscurece su rostro, y suplica insinuante:

—¡Vamos á decir que «era» el mismo! El nene y el pájaro se miran con inefable inocencia. Después el uno canta y el otro rie: sin duda están celebrando el éxito de esa dulce mentira que se llama ilusión...

Concha ESPINA DE SERNA.

LA BUENAVENTURA

Caminando al azar una mañana del espléndido Abril, galano y fresco en las calles de un barrio pitoresco, me detuvo una clásica gitana.

Abri mi mano ante su ciencia vana, más que ciencia conjuro picaresco y aprendí que el relato gitanesco reputaba feliz mi edad temprana.

—Me atribuyes delicias y venturas —le dije cuando en olas de amarguras sufrí yo ya mi corazón se siente.

¡Mas cómo has de sonar mi triste arcano si miras las arrugas de mi mano y no estudias los surcos de mi frente!— Ramón A. URBANO.

Sin franquero

El de la sentencia. — Pero ¿y quiere usted arreglar lo de la confagación, disparando seis cartuchillos de veros rípiosos á las potencias beligerantes?

Hay que guardar absoluta neutralidad y más respetos á la Gramática, apreciable consocio.

J. A. S. de P.—No me disgusta el soneto, pero sustituya usted lo de la pálida marmota, porque además no consonante con notas, aunque así le parezca á primera vista.

A. C.—Se publicará. Pim, Pam, Pum.—¿Que si me sirven sus cuartillas?

En las terribles horas de calor me sirven... de abanico, sí, señor.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

Imprenta

Follejos, circulares, prospectos, tarjetas, recordatorios, cartules, etc., con prontitud, economía y exactitud.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Plaza del Corpus, 6 (planta baja)
Ver exposición de retratos en los escaparates de la casa.

REAL ESCUELA de Ingenieros Electricistas y Escuela militar agregada

Gabinetes, Laboratorios, Talleres y Central Eléctrica: **SARRIA-BARCELONA**

La carrera se cursa en seis semestres, debiendo matricularse, para el que empieza en 1.º Octubre, del 20 al 30 de Septiembre

Detalles: Director administrativo, Domingo Bou, Plaza Universidad, 2, Barcelona

Gambrinus

La mejor cerveza que hoy se fabrica en España es la de **GAMBRINUS** de Valladolid recomendada por las eminencias médicas de más reputación, premiada en cuantas exposiciones se ha presentado y según análisis reúne condiciones especialísimas por su pureza; como aperitivo es insustituible, es digestivo sin rival, refrescante insuperable eficazísimo contra la diabetes y gran diurético puesto que facilita la orina rápidamente.

¿Queréis tener buena salud?

¿Queréis tener buen apetito?

¿Queréis no sufrir los rigores del calor ni de las digestiones?

Pedid en todas partes la cerveza **GAMBRINUS** de Valladolid, pronto la conoceréis por su bonito color y sabor agradable.

Exigir la marca **GAMBRINUS** tanto en botellas como en barriles si la tomáis por Boks.

Emplastos

Alcock

Marca Agulla.
(Fundada en 1847).

Para
Afecciones Renales.

Apliquese siempre dos (vease el corte), uno sobre cada riñón.

Sabemos por experiencia que aplicándolos de esta manera hacen mucho mejor efecto y son muy superiores al llamado emplasto para riñones que es grande y embarazoso.

El Emplasto Alcock es el primitivo y legítimo. Este Emplasto es el remedio universal y se vende en todas las Boticas del mundo civilizado. Aplíquelo donde quiera que se sienta dolor.

Quando necesitéis una píldora Puramente vegetal.

TOMAD UNA **Píldora Brandreth** (Fund. en 1752.)

Para Estreñimiento, Bile, Dolor de Cabeza, Desvanecimientos, Indigestión, etc.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

GRATIS

FA ILTA

toda clase de servidores á quien lo necesite. Criadas en general, Institutrices, Señoras de compañía, Porteros, Criados, Dependientes de comercio, Administradores, Escribientes, Profesores, Chauffeurs, Cobradores, Lacayos, Repartidores, Guardas, Chicos, etc.

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad

Sebastián Borreguero Sacristán
 Combinaciones de anuncios en todos los periódicos. Grandes descuentos

Servicio especial para la publicación de esquelas de defunción, de novenario, aniversario y recordatorios.

Augusto Figueroa, 16

(esquina á la de Hortaleza)

MADRID

Esta Agencia, admite esquelas de defunción, anuncios y suscripciones para «El Adelantado de Segovia»

Société Bordelaise

du caoutchouc

Agencia española

Churruca, 17, Madrid. Apartado 647

Compra y venta de toda clase de gomas usadas.

Cubiertas de auto para abaraca.

Cámaras para pisos de calzado.

ACADEMIA Cano de Rueda

Preparatoria de oposiciones á los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Aduanas; y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matrículas en el Instituto del Cardenal Cisneros.

Clases independientes clasificadas por conocimientos en grupos de quince alumnos.— Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos. Matrículas en cualquier época del año.

Fidense informes y reglamentos á la Dirección

San Marcos, 3, Madrid

CORREDORES

inteligentes, conociendo muy bien su región, se necesitan en todas partes para trabajo muy fácil y agradable sin necesidad de conocimientos especiales ó de dejar sus ocupaciones. Trabajo muy bien pagado. Ninguna garantía se pide. **LA SEGURIDAD, Plaza Letamendi, 85, BARCELONA.**

Compagnie d' Assurances generale

CONTRA INCENDIO Y EXPLOSIONES
(Fundada en París en 1819)

Capital social (completamente desembolsado), francos.....	2.000.000
Reservas efectivas, francos.....	28.486.000
Primas á cobrar, francos.....	90.220.250
Total de garantías al Balance en 31 de Diciembre de 1908.	120.706.250
Ministros pagados hasta dicha fecha, francos.....	871.811.666
Capitales asegurados, francos.....	22.620.895.808

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido de todos los requisitos que exigen en la nueva ley de Seguros. Aprobación autorizada por la Comisaría general de Seguros, con fecha 28 de Junio de 1912

SUBDIRECCION EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)
José Ramón Santiago

UNICA EGMAR



UNICA IRROMPIBLE

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

50 años de existencia



Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, don Celestino Pasagall

Fisco Mayor 11, planta baja.